

H E C H O S L E T R A S P E R S O N A S

• La Universidad Nacional de la República del El Salvador ha invitado al licenciado José Vasconcelos, a Alfonso Reyes, a don Enrique González Martínez y al licenciado Eduardo García Máynez, para que concurren a la apertura del presente año lectivo y a la inauguración de su Facultad de Humanidades.

• En breve se exhibirán en el Museo Nacional de Historia, en el Castillo de Chapultepec, los valiosos ejemplares del tesoro numismático de México. Es una colección de treinta y cuatro mil monedas y hay hasta algunas de jabón, que tuvieron curso legal, para no hablar de las almendras de cacao empleadas por los aztecas.

• Publicado por la Exposition Press, de Nueva York, apareció el libro Mexico Through the Eyes of Poet and Artist (México visto por un poeta y dibujante), escrito por Hersel Eugene Butka. Lo ilustran los mexicanos Antonio Alarcón y Roberto Aragón.

• El bibliotecario de la Universidad de San Luis Potosí encontró últimamente entre sus acervos un incunable veneciano, que se añadió a otros tres que posee la citada institución.

• Por su obra Hernán Cortés obtuvo el "Premio Piquer" de la Academia Española de la Lengua el escritor español Joaquín Dicenta.

• En Bélgica se ha representado con crecido éxito, tanto en francés como en flamenco, la obra del magnífico dramaturgo mexicano Rodolfo Usigli titulada Corona de sombra, que evoca la tragedia de Maximiliano de Habsburgo. Una novela del mismo Usigli, Ensayo de un crimen, será publicada por la casa editora René Julliard, de París.

• Los variados elementos que reseñan en los diarios y revistas de esta capital los sucesos artísticos, han constituido una "Asociación de Críticos e Investigadores de Artes Plásticas".

• La Academia Mexicana de la Lengua editará, en fecha próxima, dos obras: la primera de ellas contendrá las conferencias sustentadas en el seno de dicha corporación en homenaje a Miguel de Cervantes

Saavedra, y en la segunda se reunirán los discursos de los académicos de reciente ingreso.

• El profesor Fabio Frassetto, director del Instituto de Antropología de la Universidad de Bolonia, declaró que, después de casi un año de trabajo, identificó de un modo científicamente seguro los huesos del famoso historiador mexicano Francisco Javier Clavijero, muerto en la expresada ciudad en 1787. Su exhumación se efectuó en 1947, durante las excavaciones en las criptas de la iglesia de Santa Lucía, dirigidas por el escritor italo mexicano Gutierre Tibón.

• "Doctor Gregorio Marañón, europeo": tal es el membrete que usa para su correspondencia inter-

nacional el conocido médico español.

• Se conmemoró el primer aniversario de la desaparición del ameritado escritor Héctor Pérez Martínez, con un acto en el que hablaron los doctores Mariano Ruiz Funes y Silvio Zavala y los licenciados Antonio Castro Leal y Rafael Sánchez de Ocaña.

• En ocasión de su ingreso a la Academia de la Historia de esta capital, el crítico Manuel Toussaint disertó sobre "El arte flamenco en América".

• Se encuentra en México, en calidad de corresponsal del diario El Tiempo de Bogotá, el excelente escritor venezolano Mariano Picon-Salas. En mayo próximo sustentará un curso en El Colegio de México, sin que se haya precisado aún el tema.

• En Mérida se ha reimpresso la disertación histórica y religiosa sobre Nuestra Señora de Izamal, obra escrita y publicada en 1878 por don Crescencio Carrillo y Ancona. La primera edición estaba

agotada, y la nueva contiene además una monografía sobre el convento de Izamal, escrita por el licenciado Francisco Cantón Rosado.

• El hallazgo de una cultura anterior a la agricultura, en el territorio de México, fué anunciado por el doctor Richard S. MacNeish, de la Universidad de Chicago, quien desde hace varios meses vino haciendo exploraciones sistemáticas en el Estado de Tamaulipas. Aquella cultura perteneció al período pluvial pospleitoceno y puede fijarse una antigüedad de 6,000 a 20,000 años.

• El licenciado Antonio Castro Leal sigue disertando en El Colegio Nacional en torno a James Joyce, dentro de su serie de conferencias titulada "Los grandes maestros de la literatura moderna".

• Los hermanos de Manuel de Falla mantienen encerrada en una maleta la última obra del compositor español, La Atlántida, que es un oratorio sobre el poema del escritor catalán Jacinto Verdaguer. Se dice que la obra tardará mucho en ser conocida por el público mundial, ya que cierta cláusula del testamento de Falla previene que para interpretar la voz de Dios en La Atlántida habría que buscar "un hombre absolutamente puro".

• El Presidente Alemán hizo entrega del Premio Nacional de Ciencias al doctor Maximiliano Ruiz Castañeda, por su labor realizada al descubrir la vacuna contra el tifo, que desde hace un año viene dando excelentes resultados.

• En la colección "Testimonios Mexicanos", cuya publicación inició la Secretaría de Educación Pública, aparecerán próximamente la Historia de la invasión de los angloamericanos en México, de don Carlos María de Bustamante; la Historia de las Indias, de Juan Suárez de Peralta; las Gazetas de México, de Castorena y Ursúa, y otros trabajos de calidad e interés para el conocimiento del pasado nacional.

• En la Biblioteca del Pueblo, de Veracruz, la poetisa Gabriela Mistral pronunció una conferencia en que se refirió a los recursos, cultura y progresos logrados por su país natal, la República de Chile.

• René Clair se dispone a filmar en Francia un Fausto.

• El arqueólogo Roberto Pavón descubrió en las proximidades de Tampico un "juego de pelota" que, según cálculos basados en los vestigios que se encontraron, fué construido por los olmecas dos mil años atrás.

A. A. E.

ESCUDE SU BOLSILLO

COMPRANDO EN EL

Nacional Monte de Piedad



FUNDADO EN 1775.

M.

APARATOS CIENTIFICOS
Brújula "BEZARD" desde \$ 25.00
Microscopios desde \$ 25.00
Estetoscopios desde \$ 25.00
Barumómetros \$ 85.00

ASI COMO
AL 35%

DE SU VALOR ORIGINAL:
TEODOLITOS, NIVELES, PRISMATICOS,
GEMELOS, INSTRUMENTAL DE CIRUGIA/
PLANCHETAS, INGENIERIA ETC. ETC.

LIBROS DE HISTORIA, INGENIERIA,
MEDICINA, MECANICA, MATEMATICAS,
CIENCIAS QUIMICAS, ARTE, ETC.

AL 40%

DE SU VALOR ORIGINAL ASI COMO
PLUMAS, FUENTES LAPICEROS,
ESTUCHES DE DIBUJO, REGLAS DE
CALCULO, Y MILES DE OTROS OBJETOS
MAS, QUE ES MEJOR QUE USTED LOS VEA.



EN DONDE SU DINERO VALE MAS

P.

NO DEJE DE VISITAR CONSTANTE Y MINUCIOSAMENTE EL
NACIONAL MONTE DE PIEDAD
EN DONDE ENCONTRARA NUEVAS OPORTUNIDADES DE
TODO LO QUE USTED NECESITE.